

qu'on lui présente, toute joyeuse elle la porte avec empressement à ses lèvres et tout de suite en tire des sons tout le long de la gamme. 9 heures du soir, pas de déception, l'*harmonica* a fait les frais de maint entretien ; elle a parlé haut, elle s'est mouchée.

*Temps que la canule est restée en place dans ce cas : 2 jours 23 heures.*

Le 10 Janvier, 9 heures, P. 108. Très bonne nuit. Poumons libres. Bon appétit, abondance de pain et de lait. Urine, suffisante en quantité, mais pour la première fois contenant de l'albumine. Mixture Basham substituée à la teinture de fer et à la quinine. 9 heures du soir, journée excellente, malade plus occupée de ses jouets que de sa maladie.

Le 11 Janvier 9 heures, P. 108, T. 99 $\frac{1}{2}$ , la meilleure nuit. Poumons libres. 9 heures du soir, P. 100, T. 99, a parlé haut.

Le 12 Janvier, 9 heures, P. 100, T. 99, bonne nuit. Parle fort. Bien, vive et affairée. Urine, cependant, peu abondante et contenant encore de l'albumine, mais en moindre quantité.

Le 13 Janvier, 9 heures, P. 100, T. 99, a beaucoup toussé durant la nuit ; les bronches sont pleines de gros râles. Solution faible de sel volatil chaque heure.

Le 14 Janvier, toux moins fréquente et très dégagée.

Le 15 Janvier, toux à peu près disparue. Plaie fermée. Urine ne donnant plus qu'une trace très faible d'albumine

A partir de cette date, l'urine est examinée de temps à autre jusqu'au 12 février, et finit alors par être et demeurer normale.

Mary-Ellen était l'aînée de quatre enfants. Les 3 autres furent immunisés le jour de l'opération. L'un, William, n'avait que 4 mois ; Margaret comptait 3 ans, et Edward 4. Ce dernier était affligé de tumeur blanche du genou droit. Tous demeurèrent exposés durant tout le cours de la maladie, et à ce péril s'ajoutaient pour eux les circonstances les plus adverses. Cette observation, en effet, va de pair avec l'observation XXVII, malpropreté, dénuement, et tout. L'une et l'autre laissent loin en arrière l'observation IV et nombre d'autres. Survenant parmi les plus pauvres de notre classe pauvre, celles-ci, au moins, n'étaient point en rupture absolue avec toutes les lois de l'hygiène et de l'antisepsie. En comparaison de notre ouvrage ici, on se disait que la chirurgie des champs de bataille devait être à prime. Tant valait donc le milieu, tant valait le sérum. Sans forcer la note, ajoutons qu'il y a plus. Pendant que les enfants «chappent», le père, qui a eu à donner le plus de soin, le père qui n'a pas été immunisé, prend la maladie ; on lui découvre un bon matin des dépôts bien formés sur les deux amygdales, accompagnés de dérangement constitutionnel. Pour obtenir quelque repos, il avait l'habitude, durant les nuits qu'il avait à s'occuper de la canule, de se coucher côté à côté avec sa petite malade.

OBS. XXXVIII.—(Cas laryngé).

Gilbert P., 7 ans.

Le 11 Janvier 1897. Il y a 7 jours aujourd'hui se plaint de mal de gorge. Il y a 2 jours devint enroué et croupé. État présent : plaques sur les deux amygdales, mais minces et perlées ; aphonie complète ; son de voix très rauque et d'un timbre très bas quand il tousse. Pas de sténose. Malade debout. Midi, sérum Roux, 3000 unités, et calomel fractionné à toutes les heures.

Le 12 Janvier, 10 heures. Plaques diminuées. Son de voix aussi croupé, aussi rauque, aussi jappant. D'ailleurs, malade en bon état, et rôdant. Pas de sténose. Sérum Roux, 2000 unités. Calomel continué.